
Preface

LA LEPROA ES MAS QUE UNA ENFERMEDAD. Las deformidades físicas que provoca causan más que sufrimientos físicos y tienen más repercusiones que la enfermedad en sí. El estigma que ésta conlleva marca social y psicológicamente a las familias e incluso a comunidades enteras. Los países afectados pagan este estigma en forma de autoestimación perdida, disminución de la productividad social, cultural y económica y falta de confianza en el futuro. Estos costos son incalculables y no se reflejan en el número de casos, pero explican por qué los países, aunque estén abrumados por problemas de salud mucho más urgentes, resuelven poner coto a la lepra, cueste lo que cueste. Y también explican por qué la comunidad internacional ha apoyado siempre de buen grado los esfuerzos de los países en el campo de la lucha antileprosa.

Recomendada inicialmente por la OMS en 1981, el tratamiento multimedicamentoso (TMM) ha dado una nueva dimensión a la lucha contra la lepra. La experiencia adquirida durante los últimos siete años en más de dos millones de pacientes demuestra que es sumamente eficaz y que puede aplicarse en una gran variedad de circunstancias geográficas, socioeconómicas y sanitarias. Esta nueva tecnología de lucha contra la enfermedad no es una moda pasajera sino que, probablemente, representará durante mucho tiempo el elemento más importante de la estrategia antileprosa.

Por primera vez, gracias al TMM, la lepra ha dejado de ser una fatalidad histórica para convertirse en un problema que es posible resolver. Es muy posible, sin embargo, que siga habiendo de ocho a diez millones de enfermos de lepra que no se benefician de esta innovación. Este folleto tiene por finalidad explicar qué es el TMM, qué contribución puede aportar a la lucha antileprosa y por qué hay que hacer todo lo posible para hacer llegar sus beneficios a todas las comunidades afectadas por la lepra.



S.K. Noordeen

Médico Jefe, Servicio de Lepra
Organización Mundial de la Salud, Ginebra
